

Fecha: 10-01-2026
Medio: El Rancagüino
Supl.: El Rancagüino
Tipo: Noticia general
Título: Factores ambientales y alimentarios explican el alza de alergias en mascotas

Pág. : 22
Cm2: 927,2
VPE: \$ 1.467.826

Tiraje: 5.000
Lectoría: 15.000
Favorabilidad: No Definida

Factores ambientales y alimentarios explican el alza de alergias en mascotas



Las consultas veterinarias por problemas en la piel en perros y gatos aumentan de manera significativa, especialmente durante la época primaveral o con los cambios de estación. Prurito (picazón) intenso, enrojecimiento de la piel (eritema), lamido o rascado excesivo, otitis recurrentes y caída del pelo (alopecia) son algunos de los signos más comunes de estas afecciones. Según especialistas, la incidencia de estas patologías, en particular la dermatitis atópica, afecta cada vez a más mascotas.

Los tutores suelen confundir estos síntomas con problemas puntuales de pulgas o dermatitis pasajeras. Sin embargo, muchas veces se trata de una reacción alérgica crónica (ambiental o alimentaria) que requiere un diagnóstico preciso y un tratamiento específico e integral.

Los alérgenos (moléculas que desencadenan la alergia) más frecuentes son los ácaros del polvo, el polen, y también podrían ser ciertos

ingredientes en el alimento. Además, se ha observado que la forma de vida urbana y la selección genética en ciertas razas han incrementado la exposición y la susceptibilidad a partículas que provocan reacciones desmedidas en la piel y el sistema inmunológico. "En perros y gatos con predisposición genética, basta una pequeña exposición para que se desencadenen los síntomas y la inflamación cutánea", enfatiza Hernán Tagle, médico veterinario de Virbac Chile.

Frente a esta realidad, la experta destaca la importancia de la prevención y el diagnóstico temprano, que debe combinar exámenes clínicos rigurosos con tratamientos integrales que consideren no solo el control de la picazón, sino también la restauración de la barrera cutánea y la nutrición especializada. "En Virbac contamos con soluciones dermatológicas y alimentarias que ayudan a controlar los problemas alérgicos, a mejorar la salud de la piel y a reducir la inflamación crónica, como shampoos especializados y alimentos alta

calidad, tales como Allercalm®, Allermyl® y Veterinary HPM® Allergy entre otros", señala Tagle.

La clave está en consultar inmediatamente al veterinario ante los primeros signos, evitando medicar o aplicar productos inadecuados sin supervisión. Solo un diagnóstico correcto (que descarte parásitos y otras causas) puede guiar el tratamiento adecuado y mejorar la calidad de vida de la mascota en pocas semanas. "Nuestro objetivo como compañía es apoyar a los profesionales y a los tutores con herramientas y productos que aseguren tratamientos efectivos y seguros", añade el especialista.

En este contexto, la educación y la observación son fundamentales. Conocer los comportamientos habituales del animal y detectar cualquier cambio temprano permite actuar a tiempo y evitar que una simple reacción alérgica se transforme en una enfermedad crónica, genere infecciones secundarias o derive en un malestar constante para la mascota.

Fecha: 10-01-2026
 Medio: El Rancaguino
 Supl.: El Rancaguino
 Tipo: Noticia general
 Título: Factores ambientales y alimentarios explican el alza de alergias en mascotas

Pág.: 23
 Cm2: 932,4
 VPE: \$ 1.475.912

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida

Desde la normativa vigente hasta los elementos necesarios para su bienestar, es lo esencial que debes saber para movilizarse con animales de forma segura y responsable.



Cuáles son los principales requisitos para viajar con mascotas en tu auto

Viajar con animales es hoy una práctica cada vez más común. Muchas personas prefieren llevarlos consigo en salidas y escapadas, integrándolos plenamente en la rutina y la vida familiar. Por eso es vital entender los requisitos para viajar con mascotas en auto permite prevenir dificultades durante el trayecto y reducir riesgos.

Compartir el vehículo con estos fieles compañeros peludos puede desarrollarse de forma tranquila y organizada, siempre que se cumplan ciertas normas y se consideren aspectos prácticos. En Chile, el transporte de animales está regulado principalmente por la Ley de Tránsito. Aunque no existe una normativa exclusiva para mascotas, el artículo 80 establece que estos animales no pueden ir en el asiento delantero y deben estar adecuadamente sujetos en la parte trasera. Además, el artículo 142 exige que el conductor mantenga el control total del vehículo, lo que implica que llevar una mascota suelta en el auto, puede ser motivo de una infracción de tránsito leve, lo que implica una multa que va entre las 0,2 y 0,5 UTM.

Lo fundamental no es únicamente evitar sanciones, sino proteger a todos los ocupantes del vehículo. Una frenada brusca o una curva mal calculada puede poner en riesgo a la mascota y a quienes la acompañan, por lo que cumplir con estos requisitos, además de responder a una obligación legal, permite prevenir accidentes y mejorar la experiencia de viaje.

CÓMO TRANSPORTAR MASCOTAS EN AUTO

El método más adecuado dependerá del tamaño, temperamento y nivel de adaptación del animal al vehículo. Algunos se relajan con facilidad; otros pueden estresarse incluso en trayectos cortos.

En todos los casos, es importante cumplir con la Ley de Tenencia Responsable de Mascotas, conocida como "Ley Cholito", que considera negligencias como transportar al animal suelto o exponerlo a situaciones de peligro como posibles actos de maltrato.

Entre las opciones más recomendadas sobre cómo transportar mascotas en auto se encuentran:

- Arneses con anclaje, ideales para perros medianos o grandes.
- Jaulas o kennels, apropiadas para gatos y perros pequeños.
- Rejas divisorias, comunes en SUV o hatchbacks, que permiten separar al animal del resto de los pasajeros sin incomodarlos.

En caso de accidente, una mascota sin sujeción adecuada podría salir proyectada, provocando lesiones o agravando el impacto. Por eso, se desaconseja completamente llevarla en la maleta del auto o permitir que saque la cabeza por la ventana, incluso si va amarrada con arnés.

VIAJE LARGO EN AUTO

No basta con empacar la correa y el bebedero. Es fundamental prever cómo se sentirá la mascota durante varias horas de desplazamiento. Por ello, se presentan algunas sugerencias que pueden marcar una gran diferencia en la comodidad de todos. Entre ello, realizar pausas cada dos o tres horas para que el animal camine, se estire y se hidrate; evitar alimentarlo justo antes de salir; y llevar agua fresca, golosinas y objetos conocidos como su manta o juguete preferido. Además, no dejarlo solo dentro del vehículo en ningún momento, aunque la detención

sea breve.

Ante cualquier duda sobre su reacción, siempre es recomendable acudir a una consulta veterinaria. El profesional podrá orientar sobre el sistema de sujeción más adecuado e indicar si es necesario considerar un sedante, pero

solo bajo supervisión médica.

La preparación del vehículo también cumple un rol importante. Contar con espacio suficiente, buena ventilación, climatización adecuada y todos los elementos necesarios permite garantizar el bienestar de la mascota. (Fuente: Suzuki)

Publica con nosotros en esta sección

Mascotas

servicio@elrancaguino.cl